OTRO ESCÁNDALO

MUNICIPALES

(Sesión del Viernes día 12 de Diciembre 1919)

Discusión de las obras que deben hacerse con el empréstito. Las mayorías ahora no quieren hacer cloacas a pesar de querer sanear como dicen la ciudad. Las mayorías buscan un golpe de efecto y quieren que primero se sanee lo más sano, para que se vea, pero que a la vez se pudran los vecinos de los barrios pobres. Teixidor J. demuestra como primero deben hacerse cloacas donde no hay pues la salud pública es antes que todo. ¿10.000 pesetas para el Parque cuando no hay dinero para cloacas? Bosch con su petulancia ridícula ofende bajamente, se promueve un escándalo y la minoría se retira del salón. Mal debut de las mayorías pues así no es facil que nos entendamos.

Asisten los concejales Carreras, Bosch, Vidal, López-Rodríguez, Pascal, Teixidor J., Roura, Sala, Ros y Pujulá. Se lee el acta y se rectifica en el sentido de que fué Pascal quien pidió se dispensara a los carniceros la totalidad de los arbitrios del matadero y consumos y eso no constaba. Teixidor J. dice que pronto será menester dos secretarios.

Un dictamen de Forma

a como el rosario de

Se lee un que dice que estando próximo a filmado a Caladada da Caja Comunal de la Mancomunicad, era conveniente conocer cuales serían las primeras obras a realizar y poder al efecto confeccionar los presupuestos, y propone 1.º que el arquitecto haga el proyecto y los planos (a) del Parque Municipal e inversión de las 10,000 ptas; (b) que se construyan y reparen las cloacas en algunas calles parte de Perelada, Ancha, Muralla, Monturiol, parte Cervantes y Mendez Nuñez para adoquinarlas y asfaltarlas (cuando resultan ser las calles más limpias de la ciudad) (c) que se ensanchen ciertas aceras y se adoquinen. ciertas calles (d) para cubrir la riera Galligans detrás del Matadero. Y 2.º que la C. de H. consigne las cantidades para dichas obras.

Teixidor J. dice que está conforme con todo menos de hacer nuevas las cloacas en las calles que se citan para proceder al adoquinado, por entender que primero se deben hacer cloacas en las calles donde no exister, pues hay cientos de vecinos que no tiende actua echar las aguas sucias y han de tener pozas radortes encra de tentas enfermedades y no obstante ello no es comado en cuenta, y para demostrar dice, como está Figueras citaré las siguientes calles que carsoon de todo o en parte de cloacas: S. Lázaro desde la calle Nueva hasta la calle de Rubaudonadeu; 28 de Mayo, San Antonio la parte hasta la de Pedro 3.º; Esperanza, Mendez Nuñez, Plaza Comercio hasta calle Castellón; 14 de Julio (parte); Rubaudonadeu, Heras de

Vila desde la fábrica del Gas hasta la calle de Sol de Isern, Sandrasos, parte de la calle Pi y Margall, Pujadas, Olivos, Sta. Leocadia, Gonzalez de Solo; Callejón Instituto, Tarreras (parte); idem: Colegio, idem. Virgen María, idem. S. Rafael, Cervantes parte calle Nueva etc., etc., etc. Antes de hacer las calles que cita el dictamen que algunas ya tienen cloacas y no están mal, hay que hacerlas en las calles que cito, dice, donde no existen, resultando una vergüenza ver como han de tirar a la calle las aguas sucias y ahora es la compline Rich presupuesto actual una cantidad delber servis de gastos, para cloacas, y no se pasó a sica que el Sr. Pujulá dijo que de irse al conque de isti fluiría con sus amigos para que se himi cas en las calles que he citado, y composiciones en perioris metió, debe hacerse, pues poseemos valir y luego se podrá proceder a reparar y ade las calles del dictamen. Por estas causse suchoy conforme e hice voto particular. muceue Bu

Sala dice que es mas necesario procede al emb pedrado que hacer cloacas en los barrios distant tes; que no está conforme por lo diche pare la dor J., pues lo primero segun el arquitectico que tar el polvo causa de tantas enfermedations fabrica dor J. reconoce la necesidad de quitar el polvoligo no se opone a ello, pero creo mas necesaria y alteriore que se hagan primero las cloacas dondes and dan hay.

La ez-Rodríguez dice que se extraña desciaterés de la mayoría en querer sanear primerolla par te mas limpia y sana de Figueras, allí dónde los vecinos poseen comodidades, cloacas, agua y en cuyas calles no se ven montones de basura. En todas las poblaciones civilizadas lo primero que procuran las autoridades es arrastrar a fuera de la ciudad las aguas sucias, y antes de construir las casas se construyen las cloacas, pero hoy se ve que se busca un efecto que justifique el empréstito, comenzar por calles céntricas y aristocráticas, pero dejar en el abandono mas censurable a los